

BUENOS AIRES, 7 DE FEBRERO DE 1974.

Señor

MANUEL VALDES

Comité CHILE.

Via de la Torre Argentina 21/1° .Roma 56-1863.

ITALIA/

Presentes:

Estimado señor:

El COMACHI - organización argentina de Coordinación de los Movimientos de Ayuda a Chile - ha tomado conocimiento por estos días de vuestro organismo el cual ya ha comenzado a editar materiales y boletines acerca de Chile y la lucha emprendida por su pueblo a fin de reconquistar la libertad y los derechos humanos saheridos brutalmente por la Junta Militar que derrocó al Gobierno Constitucional asesinando al Presidente Dr. Salvador Allende.

Nuestro organismo a su vez, por la índole de sus actividades y su propósito ha querido dirigirse a usted con el fin de constituir una positiva correspondencia que dé satisfacción a la necesidad de recopilar y difundir lo más ampliamente posible los materiales de que se disponga. En ese sentido nosotros queremos poner a vuestra disposición los materiales elaborados aquí, algunos de cuyos ejemplares le adjuntamos.

COMACHI en el campo de la denuncia ha editado el folleto titulado "Chile ayer y hoy" conjuntamente con el Movimiento Argentino Antimperialista de Solidaridad Latinoamericana (MAASLA) que constituye un interesante testimonio para una valoración de las causas del golpe perpetrado en Chile. Se ha editado asimismo el boletín "Comachi Informa N°1" que contiene sucintamente los fundamentos de la constitución del Comachi y ofrece además un importante número de noticias e informaciones acerca de la estructuración de nuevos movimientos de solidaridad con el pueblo chileno a lo largo y ancho de la Argentina: en Córdoba por ejemplo, donde se reúnen conjuntamente personalidades la provincia, trabajadores, profesionales, sacerdotes, dando origen a un vasto movimiento de solidaridad que auna a más de una veintena de organismos políticos, estudiantiles, jurídicos y religiosos. En el Chaco; en Corrientes, en Comodoro Rivadavia. Y en la capital y la provincia de Buenos Aires donde la movilización de masa por Chile ha superado cualquier expectativa. Así también este material reúne noticias y testimonios acerca del asesinato de que fue objeto el artista Víctor Jara.

COMACHI ha editado también el disco "Una canción para Chile" que es un trabajo de musicalización de las consignas de las grandes manifestaciones de masas realizadas en Buenos Aires después del golpe, interpretadas por Gian Franco Pagliaro quién ha cedido los derechos de autor a este organismo.

"COMACHI -Denuncia" es otro material que hemos editado y en el cual se consigna la detención y persecución a los periodistas chilenos.

En otro orden de cosas, COMACHI continúa desarrollando su labor solidaria hacia otras necesidades como es la asistencia moral, jurídica y económica de los asilados y emigrados de Chile que constituyen hoy una cifra que supera el millar. A este respecto cabe hacer mención de un último contingente..

00002159000002 000 208

llegado recientemente desde nuestra embajada en Santiago de Chile a Bahía Blanca en Argentina. Se trata de un total de 47 personas las cuales ya han sido visitadas por Comachi que se ha preocupado además de organizar allí un movimiento amplio de solidaridad formado por fuerzas políticas, sindicales, estudiantiles etc. Respecto de los asilados en el sur argentino y que estaban para ser trasladados al norte del país, hemos obtenido que se amplie y extienda la residencia para ellos a Bahía Blanca y Viedma. Del mismo modo nos hemos preocupado del conjunto de los asilados que por distintos cauces arriban al país, a veces en provincias bastante alejadas de la Capital.

El día 22 de Enero, Comachi dirigió un llamamiento a las organizaciones profesionales argentinas y al pueblo en general con el fin de redoblar la solidaridad con el pueblo chileno a través de intervención ante la propia Junta Militar para que ponga en libertad a los centenares de profesionales médicos, ingenieros, maestros, técnicos que son torturados en los campos de prisioneros que hay en Chile. Sobre este particular, hemos sugerido al Consejo Mundial de la Paz con asiento en Helsinki, Finlandia, que se haga eco de este llamamiento solidario.

Finalmente queremos manifestarle que tenemos gran interés por conocer los materiales que ustedes están editando y los que se proponer elaborar más adelante y reiterarle nuestro propósito de mantener una activa correspondencia para contribuir mejor al restablecimiento de la Paz, la Libertad y los Derechos Humanos de que está privado en este momento el heroico pueblo de Chile.

Con los saludos de nuestra mejor estimación:

C O M A C H I
JUNTA PROMOTORA NACIONAL

OSCAR ALENDE
Presidente

Dr. HIPOLITO SOLARI YRIGOYEN
Senador de la Nación
Vice Pde. de Relaciones Internacionales.

HECTOR POLINO
Secretario Gral.

ENRIQUE PERELMUTER
Secretario Ejecutivo.

Adjuntamos: Folleto "Chile ayer y hoy"
Boletín Comachi Informa N°1
Boletín Comachi Denuncia
Disco "Una Canción para Chile."
Texto del Llamamiento a los profesionales.